

DOSSIER DE PRESSE

INAUGURATION DE L'ÉCHOGRAPHE 3D PHILIPS IE 33 xMATRIX

DU SERVICE DE CARDIOLOGIE DE L'HÔPITAL SAINT JOSEPH

MARSEILLE

Lundi 12 septembre 2011, 17h
Salle de réception

SOMMAIRE

1. Communiqué de presse p.3
2. L'Echographe 3D Philips iE33 xMATRIX p.4
3. Les soutiens financiers de l'Echographe 3D p.5-6
4. La Fondation Hôpital Saint Joseph p.7
5. L'Hôpital Saint Joseph p.8-9
6. Le service de Cardiologie de l'Hôpital Saint Joseph p.10

- Communiqué de presse -

Lundi 12 Septembre 2011, 17h
Inauguration de l'échographe 3D du service de Cardiologie
Hôpital Saint Joseph

Lundi 12 septembre à 17h aura lieu à l'Hôpital Saint Joseph, l'inauguration du nouveau Echographe 3D Philips iE 33 xMATRIX du service de Cardiologie et de Chirurgie Cardiaque. Doté d'une haute technologie, une démonstration de l'échographe sera réalisée lors de cette inauguration.

Le service de Cardiologie de l'Hôpital Saint Joseph est désormais doté d'un échographe 3D de dernière génération. Cet appareil doté d'une haute technologie, d'une qualité d'image 3D sans précédent, répond aux besoins des patients atteints de maladies cardiaques, d'insuffisances cardiaques, de maladies vasculaires, et de cardiopathies congénitales.

Permettant des examens plus performants et plus confortables, l'échographe 3D procure **un diagnostic plus précis.** En réalisant des interventions qui sont moins importantes et moins invasives pour le patient, ce-dernier aura une convalescence et une récupération plus rapide.

Afin de pouvoir acquérir cet échographe 3D, l'Hôpital Saint Joseph et la Fondation Hôpital Saint Joseph ont pu bénéficier du soutien de trois entreprises du **Club Mécènes** de la Fondation, **Eurocopter, le Groupe SNEF, la Savonnerie Marius FABRE**, ainsi que des **donateurs privés** et de **l'association « Les Marseillais de Paris »**.

La Fondation a ainsi récolté 174 000 €, nécessaire à l'acquisition de cet échographe tridimensionnel pour le bloc de Chirurgie Cardiaque.

L'Hôpital Saint Joseph est aujourd'hui le **1er Hôpital privé à but non lucratif de France** par l'activité, et le **2^{ème}** employeur privé de Marseille.

D'une capacité de **805 lits, regroupant 30 services et unités**, soit la quasi-totalité des spécialités médicales, chirurgicales, obstétricales autour un plateau technique des plus modernes, c'est **l'un des hôpitaux les plus performants de la région PACA.**

3^{ème} établissement de santé de la région PACA tous secteurs confondus, 1^{ère} maternité de la région, 2^{ème} au plan national, l'Hôpital Saint Joseph participe activement à la permanence des soins sur le territoire avec une activité en constante évolution, en s'intégrant depuis de nombreuses années dans une démarche d'amélioration continue de la qualité.

➤ **Lundi 12 septembre, 17h, salle de réception**
Hôpital Saint Joseph
Inauguration de l'échographe 3D du service de Cardiologie

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD - Directrice de la Communication du Groupe Saint Joseph

Tél. : 04 91 80 68 68 - Port. : 06 16 96 23 32 - Email : kyessad@hopital-saint-joseph.fr

L'Echographe 3D Philips iE33 xMATRIX de Cardiologie

L'acquisition de l'Echographe 3D Philips iE33 xMATRIX représente une avancée majeure dans le domaine de l'échographie et du traitement pour le service de Cardiologie et de Chirurgie Cardiaque de l'Hôpital Saint Joseph.

D'une qualité d'image 3D sans précédent, le système répond aux besoins des patients atteints de maladies cardiaques, d'insuffisances cardiaques, de maladies vasculaires et de cardiopathies congénitales.

L'échographe, associé à une sonde d'échographie transoesophagienne, représente un nouvel outil de diagnostic permettant un meilleur examen et un diagnostic plus précis, afin de procurer aux patients les soins les plus adaptés. En outre, l'examen est moins long pour le patient, et plus confortable.

Ce matériel de haute technologie permet la pose de valves percutanées par une sonde via l'artère fémorale.

Grâce à ce nouvel outil de diagnostic et d'intervention, il est possible de réaliser des interventions qui sont moins importantes et moins invasives pour le patient, qui aura alors une convalescence et une récupération plus rapide qu'avec les techniques de chirurgie plus traditionnelles.

Au travers de cette acquisition, le service de Cardiologie et de Chirurgie Cardiaque pourra apporter un diagnostic de meilleure qualité aux patients, un meilleur confort dans le cadre des soins prodigués, et une convalescence plus rapide.

Les soutiens financiers de l'Echographe 3D

Afin de pouvoir acquérir l'échographe 3D, la Fondation Hôpital Saint Joseph a pu bénéficier du soutien d'entreprises membres du Club Mécènes, Eurocopter, le Groupe SNEF, la Savonnerie MARIUS FABRE, de donateurs particuliers, ainsi que de l'association « Les Marseillais de Paris ».

Le Club Mécènes de la Fondation Hôpital Saint Joseph

Depuis sa création, la Fondation Hôpital Saint Joseph entreprend, investit et construit avec « l'audace de la charité », pour participer au financement des projets de l'Hôpital et pour soutenir d'autres œuvres à caractère médical, médico-social ou social (SDF de Marseille, personnes handicapées, enfants du tiers monde opérés à Saint Joseph).

La Fondation œuvre au quotidien pour préparer aujourd'hui les réponses dont notre santé a besoin. Elle a créé le Club Mécènes pour que les entreprises puissent soutenir une structure dynamique, privée à but non lucratif, qui investit pour l'avenir : l'Hôpital Saint Joseph.

Le Club Mécènes permet à des entreprises, de toutes tailles et de tous secteurs d'activités, d'agir pour l'essor de l'Hôpital Saint Joseph et l'acquisition de matériels de pointe. Grâce au Club Mécènes, les entreprises peuvent s'associer efficacement sur des projets thématiques accélérateurs de performances dans le soin à la personne.

Les premiers principaux thèmes retenus par le Club Mécènes sont :

- la lutte contre le cancer,
- la recherche médicale,
- l'imagerie médicale,
- la cardiologie.

Parce que Saint Joseph est un hôpital privé à but non lucratif, la Fondation Hôpital Saint Joseph et ses partenaires du Club Mécènes agissent pour l'essor de l'Hôpital Saint Joseph de Marseille et l'acquisition de matériels de pointe.

Le Club Mécènes a financé l'échographe 3D du service de Cardiologie.

Au nom des patients qui seront traités grâce à cette technologie de pointe, la Fondation remercie les dirigeants des trois entreprises ayant permis à l'Hôpital d'utiliser cette technologie de pointe : Eurocopter, le Groupe SNEF et la Savonnerie MARIUS FABRE, ainsi que les donateurs particuliers, et l'Association « Les Marseillais de Paris » qui s'y sont associés.

Les trois entreprises du Club Mécènes de la Fondation pour l'Echographe 3D du service de Cardiologie

Le Groupe Eurocopter



eurocopter
an EADS Company

Le Groupe Eurocopter est le premier fabricant d'hélicoptères civil au monde. Il a été créé en 1992 à partir de la fusion des divisions hélicoptères du français Aérospatiale Matra et de l'allemand Daimler Chrysler Aerospace AG. Dirigé par M. Lutz BERTLING, le Groupe compte 17 000 personnes et réalisait 4,8 Md€ en 2010 avec des appareils comme l'EC 120 B, l'Ecureuil, le Dauphin, le Tigre, l'EC 175....

Le Groupe SNEF



Le Groupe SNEF est spécialisé dans les métiers du génie électrique, des procédés industriels, des systèmes de communication, des systèmes de sécurité, du génie climatique et de la maintenance. Né à Marseille, le groupe y conserve son siège social mais il est désormais implanté en France et à l'international.

Savonnerie MARIUS FABRE



Marius Fabre crée sa savonnerie à Salon-de-Provence en 1900. La savonnerie Marius Fabre est aujourd'hui présente en France et à l'étranger. Dans le respect des techniques traditionnelles anciennes de plus de 100 ans, la savonnerie Marius Fabre conserve un savoir-faire unique transmis de génération en génération.

L'association « Les Marseillais de Paris »

Cette association a pour origine l'idée qu'aujourd'hui les Marseillais ne sont plus seulement à Marseille mais partout dans le monde. Son but est de réunir les Marseillais où qu'ils soient, de créer des réseaux, et de diffuser des informations sur la vie de Marseille, et des Marseillais hors de la ville.

Les donateurs particuliers

Grâce à « La Lettre aux Amis » numéro 18 de Février 2011, publiée par la Fondation Hôpital Saint Joseph sur le service de Cardiologie et de Chirurgie Cardiaque de l'Hôpital Saint Joseph, un appel aux dons pour l'acquisition de l'Echographe 3D a été lancé et très généreusement suivi.

La Fondation Hôpital Saint Joseph

La Fondation Hôpital Saint Joseph est à l'origine de la naissance de l'Hôpital Saint Joseph. Son histoire est donc intimement liée à celle de la vie de l'établissement.

Tout en développant des œuvres diverses, la Fondation soutient l'Hôpital, pour améliorer encore et toujours l'accueil, la prise en charge médicale des patients, en fixant une priorité absolue à la lutte contre le cancer.

La Fondation est propriétaire du patrimoine immobilier qu'utilise l'Hôpital. Elle entreprend, investit et construit avec « l'audace de la charité » pour participer au financement des projets de l'Hôpital et pour soutenir d'autres œuvres à caractère médical, médico-social ou social (parmi lesquels les SDF de Marseille, des personnes handicapées et des enfants du tiers monde opérés à Saint Joseph).

La Fondation est un outil performant au service de l'Hôpital Saint Joseph pour faciliter le financement de son développement et coordonner l'activité de recherche de mécènes, de donateurs et de légataires.

La Fondation a aussi des objectifs spécifiques, parmi lesquels celui de contribuer au financement de la recherche médicale à l'Hôpital Saint Joseph de Marseille.

La Fondation et l'Hôpital Saint Joseph sont présidés par Monsieur Antoine DUBOUT (aujourd'hui également Président de la FEHAP).

L'Hôpital Saint Joseph

L'Hôpital Saint Joseph est né en 1919, de la volonté de l'Abbé Jean-Baptiste Fouque de créer, dans le difficile contexte de l'après-guerre, un grand hôpital catholique gratuit pour les nécessiteux...

Décennie après décennie, fidèle aux valeurs d'accueil et d'humanisme voulues par son fondateur, administré par des bénévoles, l'Hôpital Saint Joseph a poursuivi une croissance progressive et harmonieuse.

Longtemps géré par la Fondation Hôpital Saint Joseph, l'Hôpital a pris, en 2003, la forme de l'«Association Hôpital Saint Joseph de Marseille», composée de deux établissements : l'Hôpital Saint Joseph et l'Etablissement de Soins de Suite et de Réadaptation Fernande Berger.

1er Hôpital privé à but non lucratif de France par l'activité, l'Hôpital Saint Joseph est aussi le 2^{ème} employeur privé de Marseille avec ses 2 213 employés. Il accueille 329 médecins exerçant à titre libéral, auxquels s'ajoutent 72 médecins salariés.

L'Hôpital Saint Joseph, d'une capacité de 805 lits, regroupe 30 services et unités, ce qui représente la quasi-totalité des spécialités médicales, chirurgicales, obstétricales autour un plateau technique des plus modernes. C'est l'un des hôpitaux les plus performants de la région PACA.

3^{ème} établissement de santé de la région PACA tous secteurs confondus, 1^{ère} maternité de la région, 2^{ème} au plan national, l'Hôpital Saint Joseph participe activement à la permanence des soins sur le territoire avec une activité en constante évolution, en s'intégrant depuis de nombreuses années dans une démarche d'amélioration continue de la qualité.

Quelques chiffres-clés sur l'Hôpital Saint Joseph en 2010

- 30 services et unités
- 805 lits et places installés MCO
- 2 213 salariés (1 808 Équivalents Temps Plein)
- 329 praticiens libéraux
- 72 médecins salariés
- 203 M€ de budget de fonctionnement
- 225 609 journées et séances
- 56 600 entrées
- 1 049 consultations externes par jour
- 115 interventions sous anesthésie par jour
- 120 personnes reçues aux Urgences par jour
- 3 906 naissances en 2010
- 93.8 % des patients sont satisfaits de la qualité de l'accueil du personnel*
- 96.5 % des patients conseilleraient l'Hôpital à l'un de leurs parents ou amis*

***Des enquêtes de satisfaction spécifiques à l'établissement, en plus du questionnaire de sortie obligatoire, sont envoyées au domicile de plus de 20 000 patients (près de la moitié des patients ayant séjourné dans l'établissement) de façon aléatoire, statistiquement représentative.**

Le service de Cardiologie et de Chirurgie Cardiaque de l'Hôpital Saint Joseph

Les services de Cardiologie et de Chirurgie Cardiaque de l'Hôpital Saint Joseph sont regroupés au sein de la Fédération de Cardiologie.

La Fédération de Cardiologie est divisée en 4 unités hospitalières, placées chacune sous la responsabilité d'un cardiologue :

- l'unité de Cardiologie Clinique et Soins Intensifs qui regroupe les soins intensifs cardiologiques et la cardiologie clinique
- l'unité de Cardiologie Interventionnelle : Explorations hémodynamiques et coronarographies
- l'unité de Rythmologie et de Stimulation Cardiaque
- l'Unité de Traitement des Patients Insuffisants Cardiaques

Grâce à ces unités spécialisées, toute la pathologie cardiaque et acquise de l'adulte est traitée : les pathologies valvulaires, insuffisance cardiaque, infarctus du myocarde de la phase aiguë et post infarctus...

La Fédération de Cardiologie dispose aussi pour les patients en Externe et les patients hospitalisés d'un plateau technique d'exploitations et d'examens de haute performance, associés à des consultations spécifiques, pour une prise en charge des patients hospitalisés et des patients en externe des plus complètes : scanner 3D, IRM cardiaque, échocardiographies...

Avec plus d'une trentaine de médecins spécialisés, plusieurs dizaines d'opérations de très haute technicité déjà réalisées, certaines interventions comme la chirurgie mitrale assistée par vidéo scopie étant pratiquée seulement à l'Hôpital Saint Joseph, les services de Cardiologie et de Chirurgie Cardiaque de l'Hôpital sont considérés comme une référence et sont reconnus pour leur qualité de soins prodigués.